

# ¡REGRESAN VICTORIOSOS!

En el día de hoy, miles de combatientes que se encuentran en los campos de batalla de nuestra Avanzada, comenzarán a cumplir el Plan de Desmovilización ordenado por la Jefatura Superior de la Operación "Victoria de Girón", después de haber realizado un extraordinario esfuerzo en la Agricultura, fundamentalmente en la presente zafra, y asegurando, con la siembra, limpia y fertilización de la caña, los Diez Millones del 70.

En todos los campamentos de nuestra Avanzada se realizarán actos de despedida a nuestros batallones, mientras que en la Retaguardia —Bayamo y

demás pueblos del Regional— decenas de miles de combatientes de ese frente se aprestan a dar la más fervorosa bienvenida a los victoriosos soldados que retornan de la ardua tarea. Para ello, Bayamo y demás pueblos de la Región, han vestido las mejores galas, adornando todas sus calles, paseos y parques, en un ambiente de fiesta y júbilo sin precedentes, listos, también, para despedir, con la misma alegría, a los nuevos soldados de la producción, que con sus mochilas listas, esperan la orden de partida hacia el Segundo Escalón, con la más firme decisión de vencer en la nueva etapa.

Combatientes del  
**Cauto**

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION  
En la Operación "Victoria de Girón"

MAYO 10 - "La Bayamesa" - Regional Bayamo

## Grandes preparativos para el recibimiento de los combatientes de Avanzada

Un magno recibimiento, que contará con la celebración de diversas actividades, entre las que se cuentan deportivas, culturales y otras, será ofrecido por las organizaciones revolucionarias, en los laborales, planteles estudiantiles y pueblo en general del Regional Bayamo, los compañeros que se mantuvieron movilizados durante el "Primer Escalón" de la Operación "Victoria de Girón" en labores agrícolas.

A la llegada de los combatientes del Municipal Bayamo a la ciudad del

mismo nombre, en el día de hoy, recorrerán, formados en caravana, la Avenida de Castro, las calles Martí, José A. Saco, General García, hasta concluir en la Plaza Rabí, donde se concentrarán.

En el Reparto Latinoamericano, por donde harán su entrada los movilizados, será presentado un acto cultural, donde amenizará un grupo musical, siendo acompañados a través de su recorrido por un órgano hasta la Plaza Rabí, donde lo espera otro grupo musical.

Al frente de la caravana, marcharán 50 ciclistas en sus máquinas, resultando acompañados en todo el trayecto por motociclistas de POP, a la vez que cientos de estudiantes y profesores de las distintas escuelas de la ciudad se posesionarán a los lados de la carretera.

También, para llevar a toda la Región los pormenores de este gran acontecimiento, la CMKX Emisora Regional, efectuará entrevistas telefónicas de diversos centros laborales que esperan a sus obreros y desde tres puntos de la ciudad, se le harán entrevistas a los campesinos que regresan.

### Despide la FMC a Batallones

La FMC le dará una despedida a todos los Batallones de la Avanzada, entregándoles un Gallardete a cada Batallón en reconocimiento al esfuerzo realizado. Además un distintivo a cada combatiente y se leerá un Comunicado en el que se les exhorta a mantenerse firmes en cualquier campo de batalla.

### Carta de la FMC a las Madres

Nada hay más grande, más profundo y de mayor ternura que el amor de madre; pero hay madres en grandes porciones del mundo que no gozan de felicidad porque sus hijos padecen hambre, miseria, discriminación, cárcel y muchas son perseguidas y asesinadas.

Otras hay en estos pueblos que sienten el orgullo de tener hijos en la lucha y la pelea, y aquellas que desgarradas sus entrañas de dolor por la pérdida del hijo querido, tienen aliento y fuerza para luchar y llamar a los otros a la lucha por

la libertad y bienestar.

Por todo ello y en esta hora de dicha y de gloria que vive el pueblo de Cuba, el Regional Bayamo de la FMC, se dirige a ti madre, dándote un fuerte abrazo fraternal y revolucionario, para que sigas alentando al hijo que cumple su responsabilidad ante la Patria o en el exterior, que lo imposibilitan de estar el "DIA DE LAS MADRES" a tu lado, ausente por el cumplimiento del deber con la Patria liberada y el Estado Socialista y Comunista.

FMC REGIONAL

• Pedro Mora

## Destacada labor de combatientes en el Municipal Cauto Cristo

Un total de 2 mil 450 combatientes, organizados en 8 Batallones, 29 Compañías y 82 Pelotones, fueron puestos en alarma de combate en el Municipal Cauto Cristo durante esta Segunda Operación "Victoria de Girón".

Este Municipal, que no cuenta con áreas cañeras en su radio de acción, ha venido dando un gran impulso a otras ramas no menos importantes del agro, como son, entre otras, ganadería, viandas, frutas y horticultura, de tan vital importancia para el desarrollo económico de nuestro país. Esta fuerza de trabajo, que en su mayoría son obreros habituales de las Granjas "Mártires de Artemisa", "Jimmy Hirzel" y "Roberto Esteve Ruz", no escatimó esfuerzo en la trinchera de la producción para así honrar a los héroes y mártires que derramaron su sangre en las arenas de Playa Girón.

Entre los logros alcanzados se encuentra el sobrecumplimiento de los planes de leche, recolección de frutas, de hortalizas, y fertilización de pastos.

Durante esta Segunda Operación "Victoria de Girón", hay que destacar la participación directa del BON 530, que agrupa 210 mujeres, en

la recogida de hortalizas, cuyo plan era de 4,000.10 qqs., habiéndose recogido un total de 5,817.28 qqs., o sea, 1,817.18 qqs de la meta, logrando esto con 5 días de antelación. También se destacaron, el segundo Pelotón de la segunda Compañía del BON 527, habituales de construcción y mantenimiento de la Granja "Jimmy Hirzel", que ha construido una escuela, un corral con su cepo para inseminación artificial, en el Plan Novilla; un embarcadero de ganado en la

## Celébrase importante encuentro de Organismos en "Las Mil Nueve"

RIO CAUTO. - En el Lote Nro. 2 de la Granja "Las Mil Nueve", de este Municipal, se celebró un encuentro entre 16 compañeros del PCC, UJC, CDR, Maquinaria, Ganadería y Taller de Maquinaria, los que realizaron una gran labor en la chapea de 0.3 caballerías de caña en solo 4 horas de labor, según informó Angel Avila, Secretario de la COR del Núcleo del PCC del Taller.

Después de terminada la jornada de trabajo, Angel Rondón, Auxiliar de Veterinaria, hizo una amplia explicación de sus conocimientos sobre esta materia; siendo acogida con gran entusiasmo por todos los presen-

Lechería No. 20 y una nave para saladero, habiendo obtenido en el Chequeo de Emulación la bandera de "Mejor Pelotón".

Otro Pelotón destacado lo fue el de la Compañía 1 del BON 526, que combate en el Departamento 1 La Palmita, de la Granja "Mártires de Artemisa", que realiza la limpia de plátanos, recolección de frutas y viandas, obteniendo por dos veces consecutivas la bandera de "Mejor Pelotón", destacándose dentro del mismo los combatientes Idelfonso Morales, Luis Iralda y Antonio Reyes, por su actitud, disciplina y combatividad ante el trabajo.

• EDELDO VIDAL

tes, los que manifestaron su deseo de que se repitan encuentros como este, con el fin de coger experiencias y conocimientos de estas cosas que ellos desconocen.

• Raúl Tamayo C.

## Realizan trabajo voluntario obreros de Maquinaria y federadas de la "Esteve Ruz"

CAUTO CRISTO. - 30 obreros de maquinaria y compañeras de la FMC, que laboran en el Plan Hortícola de la Granja "Roberto Esteve Ruz", en este Municipal, después de terminar su jornada natural de trabajo, aportaron 135 horas voluntarias en el acopio de 700 cajas de pimientos y 300 de tomates, según informes suministrados por Jesús González, Organizador del Núcleo del PCC en ese lugar.

• Elena Padierne

## Eligen Obreros de Avanzada en la Farmacia Piloto de Bayamo

Recientemente se celebró una reunión en la Farmacia Piloto, Unidad 605-10, para elegir los Obreros de Avanzada, correspondiente al primer trimestre del año, siendo seleccionados los siguientes compañeros:

Elisa Quintero, Juana Reyes, José Manuel Suárez, Práxedes Rodríguez, Enrique Pérez, Juana Oliva, Selene Galardy, Sara Masó, Raúl Masó, Julia Guevara, Angel Tamayo, Estelbina Garcés, Dioselis Arjona y Nereida Serrano.

Los mismos se encuentran listos para cualquier llamado de la Patria.

• Gelasio Pérez

## Dicen presente carreteros de Mabay

MABAY.- Con espíritu revolucionario y la consigna de mantenerse firmes hasta ver toda la caña en el central, fueron volcados a los campos cañeros de la zona de "María Luisa", un Pelotón de 17 carreteros, y entre ellos, operadores de alzadoras, pertenecientes al Batallón Nro.1, los que se encontraban en la zona de Bejuquero.

Según nos informó el compañero Edilberto Escalona, miembro de dicho Pelotón, al haber terminado de alzar toda la caña de la zona en que antes operaban, manifestaron su deseo de estar presentes en "María Luisa" y mantenerse en el alza el tiempo que sea necesario.

• Miriam Murillo

«Combatientes del Cauto»

"La Bayamesa"

Año del Esfuerzo Decisivo

Año II No. 147

## En el cultivo del café: también a la ofensiva

En el Municipal Buey Arriba se encuentra situada la División 561, en esta Segunda Operación "Victoria de Girón". Su estructura es la siguiente:

Batallón 564 Caña Brava (Departamentos 5 y 6). Batallón 565 San Miguel (Bernabé). Batallón 566 El Olimpo y El Confin. Batallón 567 Las Masas y El Zapato.

Sus tareas fundamentales son

la limpia y fertilización en el café de producción; todos los integrantes de los Batallones son de este Municipal y están compuestos por obreros agrícolas y miembros de la A.N.A.P.

La Emulación está organizada en cada Batallón, es decir, periódicamente se seleccionan los tres mejores compañeros a nivel de escuadra, hasta llegar a nivel de

## UN EJEMPLO:

### El "Orfeón Santiago"

Por GUIDO AVILES

Los artistas de hoy tienen una doble responsabilidad: llevar la cultura al pueblo trabajador y dar su aporte a la agricultura... Un ejemplo: el "Orfeón Santiago".

Una gran labor han venido realizando en el Plan Hortícola de la Granja "26 de Julio" los compañeros integrantes del "Orfeón Santiago", que se encuentran realizando tareas productivas y actuando en la Avanzada y Retaguardia. Este grupo está compuesto por 23 integrantes que laboran diariamente media jornada en las tareas del Plan y el resto del día —tarde y noche— lo dedican a las actuaciones en los distintos campamentos y centros de trabajo.

Estos compañeros han tenido la iniciativa de hacer un esfuerzo mayor y realizar, en la media jornada, el trabajo del día, para así estar a la par de otros movilizados y obtener la Orden "1ro. de Mayo" a la cual están aspirando. En

las actuaciones han realizado una brillante labor, sobrecumpliendo la meta que tenían programada. Los hemos encontrados dando serenatas a altas horas de la noche en un albergue, o en una fábrica guerrillera, etc.

Según la opinión de la Dirección del grupo y los demás integrantes, los compañeros más destacados son: Reynaldo Balado, Enrique Miranda, José Joa, Nelson Jonson, Clara Montero, Olga Flores. Estos compañeros parecen habituales de la Granja, dado el rendimiento y la calidad del trabajo realizado.

En las tareas ideológicas, también se han destacado, dando lectura al Diario del Che en Bolivia, y realizando Círculos de Estudio.

Este grupo de artistas del pueblo son un ejemplo del papel que le corresponde en una Sociedad Socialista.

¡Nuestra felicitación!

Batallón, también diariamente se lee el Diario del Che en Bolivia, son también materiales de estudio los discursos de Fidel y otros materiales orientados para el estudio de los combatientes.

Hay que destacar que todos los Batallones han hecho un buen trabajo desde que se movilizaron en esta Operación, a pesar de las condiciones duras de las montañas, y como ellos dicen: "Como los compañeros del llano garantizan la Zafra de los 10 Millones, nosotros, en las montañas, garantizaremos la próxima zafra cafetalera".

Argel Espinosa y David Rodríguez

## Discuten Planes para saludar el "26 de Julio"

**BAYAMO.** Con la finalidad de discutir y aprobar el plan de trabajo como saludo a la fecha del "26 de Julio", fueron celebradas recientemente en esta ciudad, asambleas en distintos centros de trabajo, con la participación de todos los trabajadores; entre ellas la llevada a cabo en el Centro Óptico, presidida por la compañera Lidia Yáñez, Administradora de esta Unidad.

También, otra asamblea similar se efectuó en el Centro Dispensarial, bajo la presidencia del compañero Sergio Cedeño, Administrador del mencionada centro.

• Gelacio Báez

## Trabajan obreros de industria del Municipal Buey Arriba 1,201 horas voluntarias

En esta segunda Operación "Victoria de Girón" los obreros de panaderías y dulcerías del Municipal Buey Arriba, han laborado un total de mil docientas veintiuna horas voluntarias, de las cuales 110 son en labores agrícolas y las restantes en los centros de trabajo y embellecimiento de poblados.

**GRUPO DE ASEGURAMIENTO POLITICO**

Municipales	ORIENTACION POLITICA				RECREATIVAS					
	COP	Asist.	Lectura Diario del Che	Asist.	Culturales		Deportivas		ICAIC	
					Cant.	Asist.	Cant.	Part.	Cant.	Part.
Bayamo	73	2 639	410	21 605	59	9 210	4	493	2	491
Buey Arriba	90	2 140	372	10 849	31	4 745	1	200	—	—
G u i s a	63	757	95	3 369	126	9 198	4	8	—	—
Jiguaní	52	1 125	399	9 131	94	10 978	18	5 153	1	220
Santa Rita	63	1 041	158	1 799	6	2 163	8	2 520	8	1 120
Mabay	239	4 769	1 113	20 792	15	5 936	8	1 513	4	482
Cauto Cristo	268	5 369	406	3 110	30	6 158	74	9 934	—	—
C. Embarcadero	82	1 918	716	25 146	114	15 561	8	716	4	528
Río Cauto	186	4 592	106	10 272	88	17 292	29	650	17	1 581
Plan Arroz	177	3 422	171	8 160	5	1 400	1	100	6	955
Brig. Reg. Maq.	111	2 546	39	685	—	—	—	—	—	—
P.M.A. Reg.	4	22	23	111	—	—	—	—	—	—
<b>T O T A L</b>	<b>1 408</b>	<b>30 340</b>	<b>4 008</b>	<b>115 029</b>	<b>568</b>	<b>82 641</b>	<b>155</b>	<b>21 287</b>	<b>42</b>	<b>5 377</b>

En el cuadro que antecede brindamos una información en detalle del trabajo político recreativo realizado en esta Región durante la Segunda Operación Girón.

Los COP se llevaron a cabo a nivel de pelotones, utilizando los distintos municipales orientados, a discutir durante la Operación.

Por otra parte, se realizó la lectura del Diario del Che en Bo-

livia, a través de pelotones, compañías y batallones, como una actividad matutina.

En cuanto a las actividades recreativas (culturales, deportivas e ICAIC) se llevaron a cabo, ubicando grupos culturales en distintos puntos, que a la vez que realizaban jornadas productivas, conjuntamente con los movilizad-

ales a los combatientes en hora de descanso.

Del mismo modo se planificaron las actividades deportivas.

También se realizó la publicación de este periódico de campaña, diariamente, habiéndose realizado 27 ediciones, con un total de 50,450 ejemplares, con la edición de hoy.



**HASTA EL SEGUNDO.....**

Finalizó el escalón primero de la Segunda Operación y de su transcurso espero una menor actuación.

Nuestra crítica sana de mi afilado filo servirá para mañana mejorar bien el estilo.

La sangre que ha corrido no ha llegado a chorrearán aunque en el primer escalón a algunos hemos herido.

Y pienso que al comenzar este próximo escalón no tenga que pinchar a los tocados "con limón".

**EL MACHETE**